
「市民と語る会」～市民とつくる未来の太宰府～（要点記録） 

 

 

□ 行政区  通古賀 

 

□ 日時   平成 28年 10月 21日（金）午後 7時～午後 8時 30分 

 

□ 出席者  （市民） 13人（当該区：11人 その他：2人） 

     （執行部） 7人 

           市長、副市長、教育長、総務部長、教育部理事、観光推進担当部

長、議会事務局長 

     （事務局） 4人 

           経営企画課長、地域づくり課長、広聴広報係長、広聴広報係員 

 

□ 会議内容  

 

１ 開会のことば                       午後 7時～ 

 

  2 出席職員の紹介                      午後 7時 2分～ 

 

  3 市長あいさつ、まちづくりについて説明           午後 7時 4分～ 

 

  4 市長と市民との意見交換                  午後 7時 42分～ 

   （別紙） 

 

  5 お礼のことば                       午後 8時 28分～ 

 

  6 閉会のことば                       ～午後 8時 30分 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

１ 

意

見

１ 

総合体育館前の信号機はいつごろ設置され

るのか。信号機がつくまではガードマンが

必要なのではないか。 

（市長） 

結論的に言うと、信号機はオープンには間に

合いません。落合橋には大きな基礎があり、

基礎を避けて信号機を付ける特別な信号機

が必要となります。手配はしています。 

（建設経済部長） 

市長の申しましたとおり、特殊な信号機とい

う事もあります。加えて、福岡県内でも、1

年間に 20 機程度しか信号機が付けられてい

ません。そのような状況で、28 年度の設置

はできませんでしたが、平成 29 年度の予算

に入れてもらうよう要望しています。4月以

降でもなるべく早くとお願いしているとこ

ろです。 

（市長） 

洗出の交差点を通らないようにするよう考

えています。 

意

見

２ 

総合体育館を利用したいが、料金などは広

報したのか。 

（経営企画課長） 

9月 1日号でお知らせしています。 

予約は 1カ月前から可能です。 

質

問

者

２ 

意

見

１ 

ホームページは見やすくなった。  

意

見

２ 

高齢者福祉について。 

大きな自治会であるが、公民館が 1つしか

ない。まず公民館まで来られない人もいる。

公民館が 1つではなく、複数にしてほしい。

ボランティアは地元でするので、空き家対

策の、空き家活用として、サロンや集会場

の支援をしてほしい。 

（市長） 

今年度調査を行います。調査から一歩踏み出

して、計画などを立てる段階にきていると思

っています。今年度後半、具体化したいと思

います。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

３ 

意

見

１ 

財政面について。 

太宰府市に、財政的に豊かになってほしい。

観光客が太宰府に金を落とすような、プロ

ジェクトなどを作って、すぐにでも取り組

んでほしい。 

一時期、レアメタル、都市鉱山の話もあっ

た。都市鉱山の開発や、中古パソコンを集

めてレアメタルを収集するなど、いろいろ

な事を考えてほしい。 

 

意

見

２ 

防犯灯について。 

防犯灯をＬＥＤに変えようとしている。40

カ所要求して、8 カ所のみ承認された。こ

の区はＬＥＤ化が遅れている。優先的に承

認してほしい。 

【後日回答】 

各自治会から要望があり、承認設置をしてい

ただいていますが、過去の設置状況を確認し

ながら検討していきたいと考えています。 

意

見

３ 

国民健康保険の赤字について。 

緊急の課題と思っている。 

高齢者の医療費を削減するのが一番。 

一年間医者にかからなかったら褒美をあげ

るとか、医療費の負担を真剣にしてほしい。 

 

質

問

者

４ 

意

見

１ 

今後の歴史的な記念イヤーはあるのか。 

観光客と地元住民との兼合いはいかに考え

るのか。 

（市長） 

2年後が明治維新 150年です。内部でも議論

しています。来年度の発見塾は、維新前夜の

太宰府をテーマに開く予定です。観光の分野

で、歳月がめぐる中、奈良・京都にも負けな

い歴史の積み重ねがあるまちと思っていま

すし、中学校の副読本にもそのように記述し

ています。ふるさとのことを考えられるよう

な、子どもたちへの教育をしていくよう考え

ています。持続可能な教育を、ユネスコも求

めています。 

質

問

者

５ 

意

見

１ 

市の熱心さが足りない。被災者は避難所を

運営しなければいけないと、なんどもセミ

ナーなどで言っているが、まず人集めから

苦労している。ボランティアの受け入れも

同じく。市民への啓もうをもっとバックア

ップしてほしい。 

（市長） 

私は、市民の動き、市民力の動きがもっとあ

ってもいいのかな、と思っています。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

地震の支援をしようと、市民がボランティ

アに行こうとしたこともあった。社協は有

料のバスを出すと言われた。そういう時は、

市や社協のバスを無料で出してくれるよう

にしてほしい。 

（市長） 

動ける体制が必要と思います。 

ぜひお願いしたい。  

質

問

者

６ 

意

見

１ 

鷺田川について。 

大賀酒造のあたりが水没するので、今工事

をしている。パイプを通して水を流すよう

にすると聞くが、下流への影響は大丈夫か。

水が増えて下流が溢れないか不安。 

水没したら誰が責任をとるのか。 

（市長） 

芝原でも同じ質問がありました。雨水幹線の

工事をしています。 

（建設経済部長） 

合流地点に向けて、推進工法で水はけをよく

する工事をしています。県の事業になるた

め、今ここで絶対に影響がないと言いきれな

いところがございます。また、鷺田橋の架け

替えもあり、続けて護岸の方も設計中であり

ます。水城の所でも、下流の拡幅が終わって

いないため、鷺田川の工事終了後すぐとりく

み予定と確認しています。今後情報が入った

らすぐ自治会長へお伝えします。川の水量が

増えて大丈夫かどうか、確認して回答しま

す。 

芝原雨水幹線は、水路の横にボックス状のマ

スのようなものを入れて水はけをする工事

予定です。 

できるところから実施しています。 

【後日回答】 

県那珂県土整備事務所に確認したところ、下

流にも影響が出ないように工事を行ってい

ますので、平成 26 年の被災雨量では影響は

ないとのことでした。 

意

見

２ 

五丁目に、水が溜まって通れなく所が数カ

所ある。マスタープランによってそのあた

りは解消されるのか。 
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